

Los principales productos de exportación son caña de azúcar, café, sisal y cacao. Para el consumo propio se siembra, sobre todo, maíz, mandioca, batatas, mangos, frijoles, arroz y plátanos. Junto a la selvicultura, la pesca representa también una fuente importante de ingresos.

La actividad industrial que se lleva a cabo se basa en la transformación de productos agrícolas. Algunas empresas de los Estados Unidos (de las ramas de producción textil y de la industria eléctrica) han comenzado a trasladar sus centros de producción a Haití debido a los bajos costos de personal. La pequeña industria (artesanía) produce tallados de madera y máscaras. El año 2003 la tasa de inflación alcanzó el 32,3% estimándose que la de desempleo fue del 70%.

Con respecto a la cultura, el arte haitiano recibe influencias africanas e indígenas. Se puede observar con mucha frecuencia que los habitantes de Haití organicen conciertos con música y danzas locales típicas. Estas expresiones artísticas mezclan perfectamente símbolos cristianos y del vudú. En general se puede ver que la cultura de Haití fusiona elementos africanos, franceses y caribeños, y aunque el idioma créole inicialmente produjo una separación social, hoy en día es una ayuda bienvenida en la búsqueda de una cultura nacional propia, usándose en la literatura el teatro, la música, la danza, así como en las oficinas gubernamentales. Las obras de los artistas haitianos cosechan creciente reconocimiento mundial.



En 1915 la Infantería de Marina de Estados Unidos invadió a Haití y ocupó al país hasta 1934.

La Intervención de los Países

Haití es un país que debió atravesar en el último tiempo grandes crisis de índole política. Es por eso que algunos organismos internacionales han debido actuar en la zona con el fin de promover la paz. Pero este país ha enfrentado intervenciones desde hace mucho tiempo atrás. En el año 1915, Estados Unidos decidió enviar por primera vez a la isla infantes de marina.

Con el paso del tiempo Haití ha sido uno de los países de América Latina que no ha podido desplegar estrategias o políticas tendientes a crear una economía sustentable. Es por eso que su desarrollo es mínimo. Como consecuencia de la situación que vive Haití, pobreza, enfermedad, desestabilización política y económica; las Naciones Unidas han emprendido el 1 de junio de 2004 una "Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití" (MINUSTAH). MINUSTAH, es la primera misión mayoritariamente en manos de países sudamericanos, en la medida en que los dos tercios del contingente está configurado por tropas de Brasil, Argentina, Uruguay, Paraguay, Chile y Perú.

La intervención de las Naciones Unidas a Haití comenzó en febrero de 1993, cuando se desplegó la operación conjunta de las Naciones Unidas y la Organización de los Estados Americanos (OEA) en la isla. En esa ocasión el Consejo de Seguridad estableció la primera operación de mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas en el país: la Misión de las Naciones Unidas en Haití (UNMIH).

El Consejo de Seguridad en julio de 1994 aprobó que se movilizara una fuerza multinacional de 20.000 hombres con el fin de establecer el retorno de las autoridades legítimas, mantener un entorno seguro y estable en el país y promover el imperio de la ley. Entre los años 1994 y 2001 se emprendieron otras misiones comandadas por las Naciones Unidas. En esa ocasión tuvo lugar, en 1995, el reconocimiento de las funciones plenas de la UNMIH. También se desarrollaron la Misión de Apoyo de las Naciones Unidas en Haití (UNSMIH), la Misión de Transición de las Naciones Unidas en Haití (UNTMIH) y la Misión de Policía Civil de las Naciones Unidas en Haití (MIPONUH).

El objetivo principal de la MINUSTAH es implantar en Haití un entorno seguro y estable, en el cual se pudiera poner en marcha procesos políticos, planes de fortalecimiento de las instituciones de Gobierno de Haití y prestar asistencia en el restablecimiento y mantenimiento del Estado de derecho, así como promover y proteger los derechos humanos.

El 12 de enero de 2010, Haití padeció un fuerte terremoto. Como consecuencia del mismo resultaron muertas más de 220.000 personas según el censo que realizó el gobierno de Haití. Noventa y seis soldados de la ONU perdieron sus vidas. Esta catástrofe significó un golpe duro para el sistema económico del país. El Consejo de Seguridad, por la resolución 1908 de 19 de enero, hizo suya la recomendación hecha por el Secretario General de aumentar la dotación general de la MINUSTAH a fin de apoyar la labor inmediata de recuperación, reconstrucción y estabilidad.

Los objetivos que se propone la MINUSTAH son establecer un entorno seguro y estable con el fin de:

(a) Apoyar al Gobierno de transición, establecer un entorno seguro y estable en el que se pudiera desarrollar el proceso político y constitucional en Haití.

(b) Ayudar al Gobierno de transición en la supervisión, reestructuración y reforma de la Policía Nacional de Haití, de conformidad con las normas de policía democrática, en particular mediante el examen de los antecedentes y la certificación de su personal, el asesoramiento sobre su reorganización y formación, especialmente en cuestiones de género, y la supervisión y el adiestramiento de los miembros de la Policía Nacional de Haití.

(c) Prestar asistencia al Gobierno de transición, en particular a la Policía Nacional de Haití, mediante programas amplios y sostenibles de desarme, desmovilización y reinserción para todos los grupos armados, incluidas las mujeres y los niños asociados con esos grupos, así como mediante medidas de seguridad pública y control de armas.

(d) Prestar asistencia en el restablecimiento y mantenimiento del Estado de derecho, la seguridad pública y el orden público en Haití, prestando, entre otras cosas, apoyo operacional a la Policía Nacional de Haití y el Servicio de Guardacostas de Haití, así como en el fortalecimiento institucional, incluido el restablecimiento del sistema penitenciario.

(e) Proteger al personal, los servicios, las instalaciones y el equipo de las Naciones Unidas y la seguridad y libertad de circulación de su personal, teniendo en cuenta la responsabilidad primordial que incumbe al Gobierno de transición a este respecto.

(f) Proteger a los civiles, en la medida de sus posibilidades y dentro de su zona de despliegue, sobre los cuales se cierna una amenaza inminente de ataque físico, sin perjuicio de las obligaciones del Gobierno de transición y de las autoridades policiales.



Los huracanes en Haití, cuando se dan, lo hacen con una gran fuerza y ciertamente hace que muchos ciudadanos puedan quedarse sin sus casas, sin sus tierras y posesiones, además de arruinar cosechas enteras, algo realmente trágico, porque la agricultura es buena parte del sustento de la población.

Impacto de las Catástrofes

Una de los fenómenos naturales más recurrentes en Haití son los huracanes se encuentran presentes en gran parte del año y en varias zonas del país.

Se llama huracán a una tormenta tropical con fuertes vientos que circulan alrededor de un área de baja presión. Cuando la velocidad de los vientos llega a las 74 millas por hora (unos 110 Km. hora), la tormenta se clasifica oficialmente como un huracán.